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ATA DA DUCENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 1 

DOIS MIL E VINTE E DOIS DA CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA 2 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte e nove dias do mês de junho de dois 3 

mil e vinte e dois, às quatorze horas e trinta minutos, por meio da ferramenta Google Meet, 4 

realizou-se de forma virtual e presencial, a Ducentésima Quinquagésima Terceira Reunião 5 

Ordinária da Congregação do Instituto de Geociências, sob a presidência do Diretor Professor 6 

Doutor Márcio Cataia, com a presença dos Professores Doutores Emilson Pereira Leite, 7 

Adriana Maria Bernardes da Silva, Alexandre Campane Vidal, Alfredo Borges de Campos, 8 

Alessandro Batezelli, Álvaro Penteado Crosta, Carolina Penteado N Moreto, Carolina Zabini, 9 

Janaína Oliveira Pamplona da Costa, Leda Maria Caira Gitahy, Maria José Maluf de Mesquita, 10 

Regina Celia de Oliveira, Ricardo Abid Castillo, Ricardo Perobelli Borba,  Roberto Greco, Ruy 11 

de Quadros Carvalho, o representante discente Henrique Nicolas Silva Aguiar e os 12 

representantes dos servidores técnicos e administrativos Dailto Silva e Nara Sbrissa Rossi. O 13 

Senhor Presidente iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e passou a palavra aos 14 

pró-reitores Professor Dr. Fernando Coelho da ProEC (Pró-Reitoria de Extensão e Cultura) e 15 

Professor Dr. Ivan Toro da PRG (Pró-Reitoria de Graduação), que apresentaram o projeto 16 

sobre Curricularização de Extensão. O Professor Fernando Coelho informou que o processo de 17 

curricularização está sendo desenvolvido na Universidade para que as atividades de extensão 18 

sejam incorporadas na grade curricular da graduação, aumentando o grau de interação dos 19 

alunos com a sociedade e que estão trabalhando para fazer a validação e valorização da 20 

extensão, bem como o reconhecimento dos Coordenadores de Extensão e valorização dos 21 

professores que desenvolvem essas atividades de extensão. O Professor Ivan Toro afirmou 22 

que estão trabalhando em várias frentes nesse projeto, que a Pró-Reitoria de Extensão e 23 

Cultura e Pró-Reitoria de Graduação fizeram uma solicitação de recurso orçamentário para 24 

ações de extensão na implementação das atividades e agradeceu à Professora Regina Célia 25 

de Oliveira e ao Professor Ricardo Perobelli Borba da graduação, pela ajuda que estão dando 26 

à Pró-Reitoria de Graduação. Após a apresentação, o Senhor Presidente abriu a palavra aos 27 

membros da Congregação para esclarecimentos de dúvidas. A Professora Carolina Zabini 28 

agradeceu a presença dos pró-reitores, o esclarecimento sobre o assunto e reforçou a questão 29 

do recurso orçamentário. O Professor Fernando Coelho garantiu que o recurso orçamentário já 30 

existe, e o que falta é ver como será disponibilizado e o Professor Ivan Toro afirmou que todos 31 

os alunos terão garantido o seguro de vida em suas atividades externas à Unicamp. A 32 

Professora Maria José Maluf Mesquita sugeriu a criação de um banco de dados que segundo o 33 

Professor Fernando Coelho já está em produção, o BAEC (Banco de Ações de Extensão e 34 

Cultura) que receberá todas as informações de projetos de extensão e que será integrado com 35 

todas as unidades. Não havendo mais nenhum questionamento sobre a apresentação, o 36 

Senhor Presidente agradeceu mais uma vez a presença dos pró-reitores e falou da importância 37 

de abrir novas frentes e manter o diálogo. A reunião prosseguiu com o Senhor Presidente 38 
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agradecendo a presença da Fabiana Yoshinaga e Antonio Elias Gomes Antonelo da DEPI - 39 

Diretoria Executiva de Planejamento Integrado e do Professor Wanilson Luiz Silva, 40 

coordenador dos laboratórios do Instituto de Geociências por tê-los convidado para 41 

apresentarem o escritório criado dentro da DEPI e os produtos controlados. Iniciaram a 42 

apresentação falando da criação do escritório, suas funções e objetivos. Expuseram a 43 

preocupação com a questão dos produtos controlados e a falta de licença da Unicamp, além de 44 

enumerarem as principais ações, cursos e treinamentos realizados e os que ainda serão 45 

realizados. O Professor Wanilson Luiz Silva declarou que sua maior preocupação é o tempo 46 

que o Instituto de Geociências está sem a licença para o uso dos produtos controlados e 47 

questionou se haverá um período de transição, quais as consequências e como a Unicamp vê 48 

esse momento de transição. A Professora Leda Maria Caira Gitahy após agradecer o trabalho 49 

da DEPI e o esforço que estão fazendo por todos, pediu que seja dado tempo para fazer as 50 

regularizações necessárias da melhor forma possível. Fabiana Yoshinaga declarou que vão 51 

acelerar algumas fases para que o processo seja executado de forma mais rápida. O Senhor 52 

Presidente agradeceu a presença deles e convidou o Professor Dr. Paulo César Centoducatte 53 

e a Professora Maria Silvia Viccari Gatti para apresentarem a Adunicamp. O Professor Paulo 54 

César Centoducatte explanou o trabalho da Adunicamp, a preocupação com a data base e a 55 

proposta de reivindicação das perdas salariais. Afirmou que a universidade tem um espaço 56 

grande no orçamento que permite atender as reivindicações, que a situação financeira da 57 

Unicamp nunca esteve tão boa e que as projeções do recolhimento do ICMS estão em alta. 58 

Pede que todos fiquem atentos, que participem das atividades da Adunicamp e que ajudem a 59 

cobrar do Cruesp uma resposta às reivindicações. A Professora Maria Silvia Viccari Gatti 60 

lembrou da vitória de todos no aumento salarial de 20,67% e que perdemos o equivalente a 61 

quinze salários desde dois mil e doze. Por fim, convidou todos a conhecerem a Adunicamp e 62 

estarem mais próximos à Associação dos Docentes para ficarem inteirados das ações 63 

executadas. Agradeceu ao Senhor Presidente pela oportunidade dada de explanarem o 64 

trabalho da Adunicamp. O Senhor Presidente agradeceu a presença dos professores. 65 

Terminada as apresentações, o Senhor Presidente propôs a inversão de pauta colocando 66 

primeiro a ordem do dia e depois o expediente, sugestão acatada pelos membros. Informou a 67 

existência de 48 pontos no total entre pauta principal e pauta suplementar e que os pontos da 68 

pauta principal 13, 14 e 33 seriam obrigatoriamente destacados, sendo os pontos 13 e 14 69 

referente ao Prêmio “Zeferino Vaz” 2022 e o 33 ao Prêmio de Reconhecimento Docente pela 70 

Dedicação ao Ensino de Graduação 2022, para estabelecer a Comissão Julgadora para os 71 

inscritos que também seriam objetos de aprovação. O item 4 foi retirado da pauta principal e 72 

entrou como 43 na suplementar, por falta de documento. Da pauta suplementar destacou 73 

obrigatoriamente os pontos 47 e 48 referentes aos regimentos internos do IG e da 74 

Congregação respectivamente. O Senhor Presidente perguntou aos membros se gostariam de 75 

destacar mais algum outro ponto. Diante da não manifestação, o Senhor Presidente colocou o 76 
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bloco homologação e todos os pontos, com exceção dos pontos 13, 14, 33, 47 e 48, para 77 

consideração e votação dos presentes. Todos aprovados. A reunião teve continuidade com o 78 

destaque dos pontos 13 e 14, foi apresentada a lista sugerida pelo Departamentos de 79 

Geografia e pelo Departamento de Geologia e Recursos Naturais para compor a comissão de 80 

especialistas para o Prêmio “Zeferino Vaz” 2022, tendo como candidatos ao prêmio os 81 

Professores Marcos César Ferreira e Alexandre Campane Vidal. O Senhor Presidente sugeriu 82 

que houvesse alternância na composição final entre os membros especialistas indicados pelos 83 

departamentos. A Professora Adriana Maria Bernardes da Silva se manifestou sugerindo que 84 

para não haver desequilíbrio entre as áreas, que tivesse um representante da Geologia, um da 85 

Geografia e um de uma área de interface, de interesse Geografia/Geologia. A Professora Ana 86 

Elisa Silva de Abreu declarou não perceber tanto desequilíbrio nas bancas que pudesse 87 

prejudicar os candidatos, pois ambos trabalham no meio físico. Após ajustes, a composição foi 88 

finalizada e o Senhor Diretor colocou o item em votação. A Comissão de especialistas para o 89 

Prêmio “Zeferino Vaz” 2022 foi aprovada por unanimidade. A reunião prosseguiu com o 90 

destaque do item 33, foi apresentada a lista sugerida pela Comissão de Graduação para 91 

compor a comissão de especialistas para o Prêmio de Reconhecimento Docente pela 92 

Dedicação ao Ensino de Graduação 2022, tendo como candidatos ao prêmio os Professores 93 

Alfredo Borges de Campos e Jefferson de Lima Picanço. Após ajustes, a composição foi 94 

finalizada e o Senhor Diretor colocou o item em votação. A Comissão de especialistas para o 95 

Prêmio de Reconhecimento Docente pela Dedicação ao Ensino de Graduação 2022 foi 96 

aprovada por unanimidade. A reunião avançou com o destaque dos itens 47 e 48, Regimento 97 

do Instituto de Geociências e Regimento da Congregação respectivamente. O Senhor 98 

Presidente explicou que a atualização do regimento do Instituto de Geociências, feito pela 99 

servidora Alba Regina Ranzani, foi necessária para regularizar algumas situações como, por 100 

exemplo, extinguir do regimento o antigo DGAE, departamento já extinto há tempos, instituir na 101 

Congregação a presença dos dois membros coordenadores de graduação, o da Geologia e da 102 

Geografia, já aprovado em agosto de dois mil e dezenove e incluir o coordenador da pesquisa 103 

como membro nato da Congregação. Não havendo intervenções, o Senhor Presidente coloca o 104 

item em votação. Aprovado por unanimidade. Terminado os assuntos da ordem do dia, o 105 

Senhor Presidente prosseguiu com a reunião solicitando os informes dos departamentos e 106 

comissões. Pela Graduação, a Professora Regina Célia de Oliveira agradeceu à servidora Alba 107 

Regina Ranzani pelo trabalho desenvolvido na atualização dos regimentos e comunicou que 108 

estão fazendo um controle da situação da Covid-19 nas unidades à pedido da Comissão 109 

Central de Graduação-CCG. A Professora Claudete de Castro Silva Vitte, da Biblioteca, 110 

informou que foi feito entrevista com uma bibliotecária que está solicitando transferência para o 111 

Instituto de Geociências. A Professora Carolina Zabini da Extensão, comunicou que abriu o 112 

primeiro edital de extensão do Instituto de Geociências no intuito de receber as propostas e 113 

entender a demanda da unidade. Informou também que esse edital ficará aberto até o dia 114 
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dezenove de agosto. Além disso, a Extensão encaminhou um Ofício onde solicitou alteração 115 

nos termos do documento interno, revisão e o refinamento dos conceitos e definições relativos 116 

à extensão em documentos relacionados aos relatórios de atividades docentes e as 117 

progressões verticais e horizontais de docentes e servidores e que sejam usados exemplos 118 

ligados ao conceito de extensão aceito pelo Conext. O Senhor Diretor perguntou ao Professor 119 

Marko Synésio Alves Monteiro da Pós-graduação se havia algum informe para ser passado. 120 

Diante da negativa, passou a palavra ao Professor Emilson Pereira Leite que prosseguiu 121 

listando os informes da Diretoria apontando primeiro para a necessidade de novos espaços e a 122 

iniciativa da diretoria para implementação de expansão de laboratórios existentes ou novos, 123 

buscando alternativas. Expôs a ideia de fazer laboratório em container vindo o aporte financeiro 124 

da Reitoria. Informou que conseguiram viabilizar a implantação desse projeto. O Professor 125 

Álvaro Crosta parabenizou e apoiou a iniciativa do projeto e acrescentou a possibilidade de 126 

expansão vertical dos containers. O representante dos discentes Vinícius Secchieri Veloso 127 

também aprovou a proposta e sugeriu a colocação no futuro de mais containers, paisagismo ou 128 

armazenamento de amostras nos espaços vagos entre os containers já programados. O 129 

Professor Marko Alves Synésio Monteiro questionou se uma vez colocado o container, se é 130 

possível colocar móveis. O Senhor Presidente esclareceu que o container será climatizado e o 131 

Professor Emilson Pereira Leite espera que apareçam projetos para implementar a mobília nos 132 

laboratórios e que os coordenadores que vão atuar nos laboratórios tragam esse aporte. A 133 

Professora Leda Maria Caira Gitahy expressou seu agrado na solução de utilizar containers, 134 

pois eles são móveis e podem ser bem ventilados. Pediu que seja mantido a área verde, o 135 

paisagismo e que o prédio do Instituto de Geociências não seja descaracterizado. Mostrou 136 

preocupação com a perda de vagas no estacionamento. O Senhor Presidente garantiu que as 137 

vagas no estacionamento continuarão sobrando e que será ampliada a área verde. A 138 

Professora Ana Elisa Silva de Abreu do Departamento de Geografia e Recursos Naturais 139 

parabenizou a diretoria por terem conseguido a aprovação do projeto dos laboratórios em 140 

containers e reforçou que muitos não precisarão de marcenaria e que alguns laboratórios do 141 

Departamento de Geologia e Recursos Naturais precisa de equipamentos que eventualmente 142 

vibram e são muito pesados e que não poderiam ser acondicionados dentro de containers. O 143 

Professor Emilson Pereira Leite explicou que alguns laboratórios serão inviáveis de serem 144 

implantados nos containers. A Professora Adriana Maria Bernardes da Silva parabenizou a 145 

diretoria e perguntou se os professores terão acesso ao projeto para que possam levar adiante 146 

para o departamento. O Professor Emilson Pereira Leite respondeu que após fizerem as 147 

modificações e o projeto 3D estiver pronto, que sim, eles terão acesso ao projeto. O Senhor 148 

Presidente informou que ficou pronto o pergolado em frente à entrada principal do IG e faltando 149 

apenas fazer uma cobertura com sombrite, enquanto as plantas que foram colocadas nas 150 

torres do pergolado não crescem, as duas vagas de estacionamento na entrada principal do 151 

prédio, do lado direito, serão travadas porque é área para carga dos bombeiros. A cobertura da 152 
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entrada foi colocada faltando somente colocar um rufo e insulfilm nos vidros superiores. Não 153 

havendo mais nenhum informe e nada mais a ser tratado, o Senhor Presidente declarou 154 

encerrados os trabalhos e, para constar, a funcionária Stella Cadeu Moreira Costa lavrou a 155 

presente ata. Campinas, vinte e oito de julho de dois mil e vinte e dois. O vídeo da presente 156 

reunião encontra-se disponível em: 157 

https://drive.google.com/file/d/1vh65pzo620rYoVLtvXLcIln70XQypQCw/view?userstoinvite=non158 

e 159 


